PREGIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto..... B » 10

Franqueo concertado

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Tomás Pérez 10 Tolefono núm. £11 (No se devuelven los originales.) Ultimas noticias del día



PERIODICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

onvencionales Esquelas desde 12.50 pesetas en primero, piana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta il

(Cada inserción satistara 10 céntimos de (mpuesto.)
PAGO ADELANTADO

Información telefónica

# COLEGIO DE ISABEL LA CATÓLICA

### E PATO

Primera enseñanza. Bachillerato incorporado al Instituto de Avila. - Estudios oficiales de Comercio.

#### Peritos Agricolas

Alumnos internos, medio pensionistas y externos vigilados. Profesorado competente titulado y que forma parte de los tribunales de examen.

Honorarios á precios muy reducidos. Pidase el nuevo Reglamento de este Colegio, á su Director

> D. Mariano Guerras AREVALO

Peregrinación diocesana

Los Arciprestazgos de Arévalo, Langa y Martin-Muñóz de las Posadas, han dado ayer en Avila una no ta simpática y edificante de piedad y devoción á su excels: Virgen Teres: da Jesus, acudiendo en peregrinación á venerar la linda cuna del Serafia del Carmeio y con ello formar coro en las alabanzas que se han tributado al conmemorarse en el año actual el tercer Centenario de la Beatificación gloriosa de la Santa por excelencia.

Avila, la capital de la provincia, se ha vestido de fiesta para recibir, cual se merece á sus paisanos y en alegres expansiones del más franco y cordial entusiasmo darse un nuevo abrazo de cariño cordial auto la imagen estática de Teresa de Jesus.

ados

húy

ticu-

ores

ellos

culos

Cala

105 /

Deste que se anunció la llegada de la peregrinación de dichos Arciprestazgos, se pensó en hacerla objeto de na recibimiento digno del sacrificio que ella suponta para los miembros que la componen.

Come se pensó asi se ha efectuado, por lo que merecen una nueva felicitación nuestros paisanos de Avila, pues una vez más han dado prueba de su caballeresidad, nobleza y hospitalidad.

#### Llegada de la peregrinación

En el mixto de las cuatro de ayer tirde, llegó la peregrinación, presidida por el Reverendo Párroco Arcipreste de Santo Domingo de Arévalo y Tenientes Arciprestes Párrocos de Langa y Sanchidrián señores D. Alsjandro Arenas, D. Julian Gonzilez y D. Tomás Rebolleds.

En el anden esperaban el Diputa io a Cortes por Arévalo, Exemo. señor D. Pescual Amet, infatigable defensor de los intereses merales y materiales que el distrito le tiene encomendado, el digno Alcelde abulease Br. Sinchez Monje, la Comunidad de Padres Carmelitas; la Junta en plene del Centenarie, comisiones de caba lleros y señoras del Real Patronato de Santa Teresa y numeroso público y paisance de los peregrinos, entre los cuales recordamos á las distinguidas señoras don a Gregoria Rodríguez, viuda de Paradines, con sus hijos don Juan y D. Fausto, don's Crescencia López, viuda de García, con los suyos y otras varias familias cariñosas con ans paisanos.

Vivas entusiastas acogieron la llegada del tren á los que dichos Arciprestazgos correspondieron por me dio del caballeroso y cristianísimo senor D. Eladio San José, ex-médico de Martin-Muñóz de la Dehesa, que

The second secon

visiblemente emocionado saludo á la capital de la previncia y terminó con otros vivas & Avila, Arévalo, Santa Teress y Españs.

#### Salida de la Estación

Ea correcta formacióa y precedidos del bonito estandarte que han regalado á la Sinti y que llev ba don Manuel Muñóz, Alcal le de Orbita, se pusieron en marcha los paregrinos, presididos por los señores Amat, Sinchez Monge y demis comisiones.

A la puerta de Santa Ana se incer poró la Comunidad de Carmelitas con Cruz alzata y capa pluvial que llevo el infetigable Prior de la misma padre Pio y en procesión centándose los himnos de las peregrinacione que iniciaban los simpáticos niños de Orbita, Gaudencio Garcimartin y Jos. quin Cabrero y recorriendo las calles acostumbradas, que aparecían engalanadas, ll garen á la Iglesia de la Santa, don le los 20 Curas Párrocos que venían ocuparon asiento en el presbiterio y los restantes peregrinos en lugar preferente del tem-

Dió principio la novena y al emperar su sermón el elocuente P. Sal vador de la Madre de Dios, su primer palabra fué de felicitación y bienvenida á la peregrinación, pronunciando con tal motivo periodos

oratorios grandiosos y sublimes. Terminada la novena y en obse quio à los peregrinos fué iluminada la fachada del templo de la Santa,

que les gustó muchísimo. E el resto de la población tam-

#### bién lucieron las scostumbradas. Número de peregrinos

La Peregrinación se compone de 300 personas con veinte celosísimos curas párrocos, las autoridades de varios pueblos y miembros de la ereme arevalense.

En ellas vienen representados los

pueb os siguientes:

Arévalo, Gómez Román, Donhierro, Tolocirio, Donvidas, Tornadizos de Arévalo. Honcaladas, Honquilane, Martin Muñóz de la Dehesa, Montejo de la Vega, Muriel, Palacios de Goda, Palacios Rubios, Vinaderos, Rapiriegos, Salvador de Zapardiel, San Cristobal de la V. ga, San Poblo de la Moraleja, Sinlab jos Linga, Aldeaseca, Bohodón, Tinosillos, Cibezas de Alambre, Canales, Constanzana, Jaraices, Dongimeno, Fuentes de Año, Fuente el Sauz, Magazos, Noharre. Nava de Arévalo, Pedro Rodriguez, San Vicento de Arévalo, Villanueva eel Aceral, Martin Munoz de las Posades, Adanero, Aldeanueva del Codonl, Al ichuela, Bassosancho, Codorniz, Espinos: as los Orbaneros, Gutiérre-Mudoz, Mo tueng , Orbita, Pajares y Sanchidrian.

También se egregaron algunos pueblos de los Arc prest zgos de Olmedo y Madrigal de las Torres.

#### Digno de aplauso

Aun cuando se resienta la modes tia del muy ilustrado y caballeroso I médico de Adanero, no podemos menos de hacer público, para con el o enviarie un aplauso, el desprendimiento do dícho señor, costeando dece bil etes de su peculio particular á otros tentos vecinos pobres, del pueblo donde presta sus servicios.

#### El dia de hoy

A las siete y media de la m fianz se reunió l p r grinación en la Igiesia de San José, primer Convento de la Reforma realizada por la Sinta, en donde oyeron misa y recibieron la sagrada Comunión de mano del digno Arcipreste párroco de Langa don Julian González.

A las nuove y media, y después del desayuno, se dirigieron á la Sante, para asistir á la flesta princip l de la peregrinación.

Expuesto el augusto Sicramento. dió principio la misa, celebrada por el párroco Arcipreste de Arévilo, asistido de los tenientes arciprestes párroco de Langa D. Julián González y del de Martía Muñóz de los Posadas, parroco de Sanchidrian, siendo oficiada por la Capilla de música de los padres Carmelitas.

Concluido el Evangelio, ocupó la catedra a grada el dustro contos de les glories teresian , elo les orador de reconocida far de alense entusiasta de las glories de su tierra el Lie o. D. M riano Guerras, Director del Colegio de Isabel la Católica de Arévalo.

Siempre se ha reconocido en el Sr. Guerras las dotes de oportunidad, sentimiento y fe arraigada en su oratoris, y si estas dotes no fuesen cono. cidas, hoy a buen seguro, que se le hubieran aplaudido.

Después de s luder á los honradisimos hijos de Arévalo y su tierra, D. Mariano Guerras hizo un recuerdo tan históricomente document 10 de la estancia y paso de Santa Tares por Arévalo, cuando des le Avila marchó á fund rel Convento de Me ina, que al escucharle nos hizo recordar con lujo de detalles tan hermosa peregrinsción de nuestra Santa.

Dijo en brillant s periodos, que la peregrinación ctual se realizaba con fe y entusiasmo para corresponder á la visita con que á Arévalo ella honró, les exhortó en valientes frases, à imilar les virtules de nuestra egregia paisana, y en brillantes párrafos les alentó à abrazarse con las tribulaciones y contrariedades de la vide, á las que la inmortal Virgen de Avila, dió cu to preferents.

Concluyendo con una sentidísima invocació a la Santa suplicándola el remedio de las necesidades de España y de Europa, base de la prosperidad de Arévalo y su tierra.

Un murmullo de aprobación y entus asmo acogieron las últimas palabras del elocuente y fervoroso hijo de Teres: de Jesus y paiseno nuestro mug querido Sr. Guerras, a quien muy de veras felicitamos.

#### Salida de la Peregrinación

A las doce y minutos, en el mixto, han regresado á sus pueblos los piadosos p regrinos de los Arciprestezgos de Arévalo, Langa y Martin Munóz de las Posades, satisfechos de su obre y del culto que han ofrendado á su Santa, y mj. u o su Avil una gratisim impresión de su atincia.

EL DIARIO DE AVILA les felicita en nombre de esta capital, felicitación que hace extensiva á los organizadores y presidentes, y una especial para el Boticario muy celoso y dignísimo de Adanero D. Félix González Cabrera, que con los Párrocos de Martín Muñóz de las Posades y Orbita, no h n escaseado sacrificios y desvelos por ver realizada la Peregrinación que hoy hemos despedido con entusiasmo y cariño.

Herrero.

Dedicado al pundonoroso Coronel Sr. Aizpuru, ilustrado y dignísimo Director de la Academia de Intendencia militar.

Confleso ingénuamente que dos gruesas lágrimas, impulsadas por la emoción asomaron á mis ojos ayer. al pasar ante ellos la Orden de la Plaz, dada en la Academia de Intendencia militar por el bizarro Director de la misma, con motivo de la Jura de la Bindera.

Parecióm ester oyendo les arengas de aquellos esforzados capitanes y guerreros que de victoria en victoria y de triunfo en triunfo pasearon por el mundo entero nuestra gloriosa bandera, cuando remataba en cruz.

Cref escuchar á los contados Jefes de Estado de estos tiempos que con valor invocan ante la faz de Europa el nombre sento del Dios de las b.ta iles p ra infuntir el coreje y la bravura a sus soldados, que electrizados por la fe y el patriotismo de su Rey son el terror de los enemigos y constituyen el más legítimo orgullo de su patria.

La cruz y la espada han sido y serán siempre les señoras del mundo; y cuando en un pueblo se abrezin y estrechan dulce y fuertemente cuanto simboliza la cruz y significa la espada, ese pueblo no puede monos de ser gran le y feliz como lo fué el nuesiro en los dias que embas sigradas enseñas se completaban é integraban mutuamente.

Nunca parecióme más oportuno, el recordar à los caballeros alumnos el concepto del verdadero heroismo y señ laries la únina fuente del sacrifi. cio, que en tan solemne acto de besar ellos la cruz, forma la con la espada y el asta de la bandera, jurando defender ésta con la propia vida, si pre ciso fuera.

El arriesgar lo que más caro nos es, sin el ideal y creenci de que «la muerte, en aras de! deber, es siempre el momento más solemne, el romper del día, la primera aurora de nuestra dicha» sera siempre una ciega temerivad, una gr n locura; y si alguien lo diera el nombre de valor, sería irracional é inhumano ese valor; por que en el momento que al hombre se le arranca la creencia en una vida ultra-terrena, donda se otorga el premio ai heroismo por "Aquel que es la Suma Bondad, la Suma Santidad y la Suma Justicia» la propia conciencia le uice que su viua vale para é! más que cuanto aqui, para si ó para otros, pudiera conquistar; y por lo tanto, sin esos sobrenaturales sentimientos no cabe el heroismo hasta la muerte, como jur ren derrochar por la P tria los valerosos a umnos de Intendencia militar.

En cambio, si al soldado se le ensena y hace entender, que el sacrificio

de la vide, ya quede á todos oculto en el fragor y confusión de la batalla, ó le circunde la aureola de la gloria póstuma, que sin la inmortalidad del alma de nada para el héroe sirve, es grandemente premiado por un Ser superior al hombre, por Aquél que murió en la Cruz por todos y es fuente y prototipo de valor sin igual, ese soldado como un león acudirá al combate, y despreciará racional y heróicamente «la vida de aquí abajo por la de allá arriba que es la vida verdadera.n

Visto sotane, prenda para mí la más honros; y me enorgullece viéndola llevar limpia y dign mente honrada por mis venerables compañeros en el sacerdocio.

También cuando bajo el brillante uniforme militar veo latir un corazón de soldado, de héroe, á lo español genuino y tradicional, oculto en un noble pecho saturido de vigoroso espíritu como el que el pundonoroso Coronel Sr. Aizpuru respira en su castiza, patriótica y católica arenga, mi ánimo se emociona y entusiasma hasta el punto de verme obligado á tomar la pluma para enviarle mi mis profundo y respetuoso salu io y felicitarle con todo mi corazón de sacer dote y de españo, en mi insignificante nombre y de cuantos se tienen por verdaderos católicos, amantes del Ejército y de su Patria.

Ten poco acostumbrados estamos á oir en ciertas esferas donde impera la impiedad ó más bien la cobardía, el nombre de Dios y el lenguaje de la Iglesia c. tólica que es la religión del Estado y, por lo tanto, de sus organismos civiles y militares, que cuando alguno, como el valiente y guerrero arengante, fiel á sus creencias y debares los invoca y emplea, sa engranda y eleva sobre el nivel ordinario dond + vegetan los cobarles. Y como la cobardía está reñida con el honroso uniforme militar, na la más apropósito para infundir el verdadero valor y hero amo en el ánimo de los cibalieros alumnos y pueden después trasmitírselo á los soldados, que las doctrinas y saludables consejos, simbolizados en la Cruz y en la espada, tan admirable y bizarramente ensalzados en la Orden de la Piaza del dia en que se juró la Bandera.

A tan digno Director se ofrece respetuosamente, el primero de los admiradores de su espada y el último de los sacer iotes de la Cruz.

> Imilio Sanchez, Beneficiado de la Catedral.

#### MILITARES

Destinos .- D. Juan Sanmartin Anguera, á la Intendencia de la cuarta región; D. Carlos Nieto Quintana, a la de la segunda y en comisión á la Subintendencia de Larache, y D. José Montafians, á la Intendencia de la quinta región.

E Oficial primero D. E luardo Lafuente, al cargo de pegador de la primera división referzada.

EL DIABIO DE AVILA se vende en Madrid en el kiosko de El Debate calle de Alcalá, frente á las Calatravas.

**SGCB2023** 

# EL CONFLICTO EUROPRO

# Impresiones del dia

Siguen los elemanes la ofensiva que hace pocos clas iniciaron en todo el frente contra el enemigo, y las noticias que hoy llegan dan idea de la situación de fortaleza inconmovible en que venimos viendo colocados en el territorio francés à los soldados admirables del Emperador Guillermo II.

Joffre pretende avanzar; pero sus esfuerzos se estrellan un día y otro, y ya se cuenta por meses el tiempo que lleva el Generalisimo de los aliados entregado a tan inauditas cuanto infructuosas tentativas.

Ha siuo ahora en la linea de Lille donde los esfuerzos de galos é ingieses se han vueito à estrellar contra la, hasta la fecha, incontrastable resistencia germana, cuyos ejércitos parece haber echago raices en el terreno que ocuparon al comenzar la guerre, después de aquel arrollador empuje que se llevó por delante al reino desaichado da los belg s y á los primeros combatientes que Francia opuso á la invasora avalancha.

La situación de hoy, por consiguiente, es analoga á la de ayer sin varientes dignas de la crónica, tanto en Francia como en Rusia.

Donde parece nubiarse un poco para Inglaterra el horizonte, es por Tur\_ quia, Licen de Roma que á la nota que envió el Gobierno inglés al otomano piniendole explicaciones del hecho de mandar buques turcos oficiales alemanes, contestó Turquía que sienco estas cuestiones de orden in\_ terior, no tenla que der explicaciones de ninguna case.

Esto aumenta la tirantez de re acionen entre ambas potencias y es cada dia más inminente la ruptura de

#### Alemanes y aliados

Burdeon 20 .- El comunicado ofi cial francés de las tres de la tarde. dice sai:

«A nuestra ela izquierde, los alemenes tionen siempre fuertemente fortificadas les avanzades de Lille en la dirección de Armentieres, Fournes y La Basée. In the control visite of

Sobre el Mosa, el enemigo ha intentado sin éxito rechazar los ataques de nuestras trop s que se han abierto camino sobre la orilla derech : en la península del campo de los ruma nos. of also needed at ne mehicula

En resumen, en la jornada del 19 hemos realizado algunos avances sobre varios puntos del frente.

Burdeos 20 .- El comunicado de las diez de la noche dice así:

«Hi día he sido caracteriz do por un intenso esfuerzo de los elemanes en todas partes del frente; en el extremo Norte, donde el ejército belga ha resistido notablemente; en la Bivác donde los a emanes han intentaco una ofensiva pacticularmante vio!enta; en el Norte de Arras; en Mamet entre Peronne y Albert; en Vanguois al Este del Argonne; en flu, en las al turas del Mosa y en la región de Champlon.

En todes partes los ataques alem :nes han sido rechazados,

#### Noticias del Consulado alemán

Bercelona 20.-En el Consulado alemán nos han facilitado el telegrama oficial siguiente:

"Rotterdem. - Bl Cuartel comunica tentetivas de etaques franceses al Ocate y Noroeste de Lille.

Fueron rechazados por nuestras trop s con grandes pérdidae para los frances: 8. 2

En Bélgica

Amsterdan 20.—Segun noticias de demostrar la buena amistad que unfa movilistas.

Amberes, los a'emanes estin reparando los destruídos fu-rt-s y construye do además defens s formidables á lo largo del Escalda.

Ostende 20.-A pes r de los violentos staques de los alemanes, el Ejército belga se ha mantenido en sus posiciones sobre la linea de Iser.

Otras acciones han sido empeñadas en la región de Ypres entre fuerzas aliadas operando de ese lado y fuerzas enemiges.

#### De Rusia

Petrogrado 20. - En Prusia oriental y sobre el Vistula, la situación se presenta la m sma que ayer.

Intentos de franquear el río San por los austriacos, han sido rechazacos. La batalla continúa al Sur de Przemysl, en buenas condiciones para los rusos.

Petrogrado 20.-El Estado Mayor ruso ha dado el comunicado oficial siguiente:

«No se señala ningún cambio esencial. Las tropas rusas están, en parter en contacto estrecho con el enemigo; en parte, en combate en el frente del río Zoura á Stryp, y en la Prusia oriental.

Les rusos continúan h ciendo prisioneros en masa.

En el Sur de Pizemysi un betellón completo de los austriacos capituló con todos sus oficiales y ametralia-

#### Comunicado del Estado Mayor austriaco

Viena 20.-Nuestr: ofensiva, avanzando en combates victoriosos, ha llegado é la línea S.n-Metyk.-Sambor, al Este de Przemysl.

La plaza de Przemyel, que ha rechezado heroicemente el enemigo asedio de los rusos, está socorrida.

Hungris está completamente libre de enemigos.

En la Polonia rusa las fuerzas austro-slemanas han penetra to hasta la línea del Vistuia, carca de la embocadura del San y de Versovia. El día 13, nuestr s tropes y las alemanas, unidas, hon rechazado á ocho Cuerpos de Ejército ruso, al Sur de Var-

#### Los aliados y Turquía

Roma 20 -Los embajadores de Francia é Ingl terra en Constantinopla, han entrogado al Gobierno oto mano una nota pidiendo explicacio mes acerca de la perm nencia de do taciones alemanas en los buques de guerra Goeben y Breslau.

Turquía ha contestaro que se trata de un asunto de orden interior acer ca del cual no se cree obligada á der exp'icaciones de ninguna class.

Estas contest ciones parece que no han setisfecho a ninguna de las naciones reclementes firmandose que amb a dirigiria eu breve un ultima tum al Gobierno otomano.

#### La perfidia de Inglaterra

El verdadero motivo de las visitas de la flota inglesa a Austria-Hungri y Alemania y de la revista de Spit- tral.

Con repugnacia se habla en los circulos políticos de Viena de la hipocresia de loglaterra, que bajo el traición más indigna.

antes de la ruptura de las hostitidades bajos les órdenes de Peppino G. risentia Inglaterra la necesi tad de efec tuar una visita amistosa a Austria-Hungria y Alemania con su escuadra. A Fiume, Pola y Trieste llegaba la escuadra inglesa estacionada en Malta y en Kiel se encontraba súa hay que hacer constar que el principe parte de la flota inglesa del Norte, Elfas toma parte del Esta to Mayor de cuando ocurría el asesia to del prin- Austri -Hungrie, el principe Félix

á Inglaterra con las dos potencias del continents.

Inmediat m nte después de est s visitas se celebró la gran rev sta de Spithead, p ra la cu l se movilizó la mayor parte de la escuadra inglesa, para no separarse ya hasta el comienzo de la guerra. Estonces desgracia damente se dejaron eng ñar por Ingleterra. Hoy por hoy so sabe a pucto fijo por qué los buques de guerra ingleses inspeccionaban más de cerca las aguas austro húngaras y alemanes y vis.taron tan detanidamente los buques de guerra de ambas naciones. También se s be hoy por hoy que la revista de Spithead no era otra cosa por mar que lo que Rusia ocultó por tierra bajo la palabra «Ensayo de movilización.»

Así pract caba y practic lagisterra la traición más inf me bajo el antifaz del decoro pictista.

#### Por qué queria Rusia la guerra

El jefe del pertido de los cadetes rusos Sr. Protopopoff hablando algunas seminas antes de la guerra en Londres con el erquitecto Sr. Leyser que á la rezón se encontraba alif, le manifestó que en su opinión una guerra entre Rusia y Alemani: era inevitable y no so o el Gobierno ruso, sino t moién el partido de los cadetes y la Rusia intelectu I buscaba y deseaba una guerra. Nosotros nos encontramos-s gue diciendo-ju una situación como Uds. antes de la guerra de 1870. Despacio pero seguro empieza a introducirse el nacionalismo, un nacionalismo potente será cap z de variar la situación en nuestro pais. Para conseguir esto necesitamos una guerra; contra quién empuñaremos les armes es indiferente. La palebra «pansiavismo» es solo la divisa p ra el pueb o, en la inteleciua idad rusa no encuentra eco. Pero auaque la mayor parte de mis emigos v sobre to lo yo, m mos á Al mania y no o vilemos uunca que nu str cultura in debemos o si entera á Alemania, optaremos por una guerra contra Alemania, aunque argumentos de peso nos acons jan lo contrario. Esta guerra será para nosotros la limpieza general que necesitamos y que nos será de mucho provecho aunque los result dos fueran desfavorables nera nosotros.

Admitiendo la pérdida de Finlandia, Polonia y una parte de provincias del Mar Bittico, quedaría para la Rusia restant, que sería to tavia inmensamente grande, la posibilidad de fundirse en unidad nacional y sobre to to esperamos nosotros entonces los cadetes, la c.fda del zarismo odioso por la guerra. Nos hemos convencido de la imposibilidad de adelantar por medio de la revolución en el fracaso del movimi-nto revolucionario después de l guerra ruso-j ponera

Después de est s declaraciones tan frances de un representante de la intelectualidad rusa, nadie dudará que Rusia quería la guerra y á todo trance la buscaba. Est une distribute de la refe

Buc rest .- El Gobi rao de Rumanis he rechazado las reclam ciones del Embajator ruso per la prohibición del transporte de tropas rusas, por el Danubio á Servia, declarando que está obligado á esta determinación por ser Rum nia potencia neu

Viene. - Et Telegraphen-Korrespondenzbureau desmiente oficialmente las noticias propaga las por la pren. sa extranjera de que los principes manto de lealtad y amistad ocultó la Sixto y Javier de Parma, cuñados del principe here tero, hayan entrado en Se hace observar que precisamente Francia con los voluntarios italianos baldi. Los nombrados cuñados del archiduque Carlos Francisco José se han puesto voluntariamente á la disposición de la Cruz Roja en Ginebra. De los demás princip s de Parma cipe heredero de Austria en Sar jevo. sirve de simple solda lo en un regi-Las dos visitas se efectuaron para miento de nuestro enerpo de ento-

#### Los socialistas rusos y la guerra

Segúa informaciones de Petrogrado han decidido los diputados socialistas que p rtenecen á la Duma así como también los delegados de las organizaciones obreras de no asistir á las sesiones de la Duma en las que se discuta el proyecto del Gobierno referente ai levantamiento de nuevos impuestos para eubric los créditos de

# Premios à la virtud

Juntamente con la distribución de premios á los alumaos que asisten á las clases de Dibujo, que sostiene el Municipio, se han repartido esta mañana y por disposición del Consejo directivo de la C ja de Ahorros y Monte de Piedad de esta ciu tad, doce cartillas de 25 pesetas que como Premio á la virtu i, ha regulado tan caritativo é importante centro á seis hombres y seis mujeres que según el Consejo citado, á ello se han hecho mere-

Presidido por el Alcalde Sr. Sánchez Monge, á quien acompañaban el Presidente de la Cija de Ahorros, don Celedonio Sastre; el Vocal, D. Fran cisco Gillego y los concejales señores D. José Delgado y D. Saturnino González, dió principio el acto, haciendo D. Celedonio Sastre historia de la fundación de la Caja de Ahorros, su desenvolvimiento y actos de caridad realizados, el úlsimo de los cuales era el que vilí les congregaba, ó sea el reparto de 300 pesetas en cartilles de ahorro de 25 pesetas á doce personas. que según detenido estudio el Consejo crefa dignas de ello.

Con palabra paternal, recomendo á los agraciados fuesen siempre agradecidos con sus bienhechores y nobl s y generosos en sus acciones, para de ese modo corresponder al cariño que preside este acto.

Entregades las cartillas al señor Alcalde, éste à su vez las fué repartiendo á los favoracitos cuyos nombres

Nicolasa Martin Pérez: Ricardo López Eccinar; Pedro M yorga Blazquez; Victori-no de Antonio Tolbaños: Celestino le San Valentin Barba; Bernardino Martin Jiménez; Ascensión Sánchez Gutiérrez; Ramona Cornejo M rtin; Piácida Mirtin Montero: Juana Villacestin Arribas; Isidora Parode Hernández y Damiana San Pedro Sánchez.

A continuación se procedió al reparto de premios á los citados alumnes de la Escuela de Dibujo Municipal, que con tanto acierto h ce años viene dirigion to el ilustrado y competentisimo Profesor D. Manuel Sánchez R mos, a quien felicit mos por los brillantes resultados obtenidos por sus enseñanzas.

El cto ha sido amenizado por la Banda de música del Municipio.

#### Boda aristocrática

En breve se celebrará en Madrid. en la Igiesia de los Jerónimos, el matrimonio de la señorita M ría de la Concepción Micías y Rimirez con nuestro distinguido amigo el joven abogado D. José Nico ás de Melgar y Albarez de Abreu, Cabillero Maestrante de Ronda.

Es la novia hija primogénita del Teniente General y Director de Carabineros D. Manual Macias y de Doña M ría de la Concepción Ramírez v Cortés, perteneciente á una de las familias de más antiguo abolengo de la nobleza andeluza, y hermana de Doña María del Carmen, casada con D. José Narvaez primogénito de los Duques de Valencia.

El novio es hijo de los Marqueses de Canales de Chozas y hermano de los Marqueses de Son Juan de Piedras Albas, Benavites, Regalias y Conde de Villamonte.

Actuarán como padrinos en la caremonia de la señora de Macías, madre de le novie, y el Marqués de San Juan de Piedras Albas, hermano del novio, y como testigos el Duque de Maqueda, M rqueses de Mondejar Cerralbo, Figueroa y Belgida, Condes de las Navas, Berberana y Castillo Fiel, el Secretario de la Infanta Dona Isabel, D. Alonso Coello de Portugal y el General Aznar.

### ¡Alerta, españoles!

Para un día próximo se anuncia la apertura de las Cortes españolas.

Han pasado más de dos meses des. de la ruptura de las hostilidades y el Parlamento español no ha podido emitir su voz, ni su voto permane. c endo callado, pero aplaudiendo sin duda con desinterés y entusiasmo la política actual española que con fé. rrea volunta i no ha roto la neutrali.

Hoy se anuncia ya la próxima aper. tura de Cortes, y no podemos menos de decir ¡Alerta, españoles!

Jamás necesitaron los españoles ni más bravura, ni más tesón, fuerzas v energias para contrarrestar los quizá fementidos deseos del agitador La-

Jamás como en esta ocasión debe penerse la buena voluntad a contribusión y no permitir que el honor de España se pueda ven ter ni ante una impesición; ni mucho menos ante el mandato, capricho y pasional deseo de un hombre que ha contraido, como pocos, gravísimas responsabilidades ante la Patria.

Jamás, en fin, como ahora deben todos los diputados españoles, que se sientsn en 'os bancos del Congreso oponerse à que los emig-zos y secusces de Lerroux den el golpe, solivian. tan o á España en o lios y rencora contra cualquiera de les naciones beligerantes; y pretendiendo que nuestra nación praste, como dócil borreguillo, su concurso á otra determi-

¡Siempre neutrales! Porque ni tene. mos sgravios, ni injuries que vengar, nisiquiera comprom sos que cump!ir.

Nadio salió en nuestra defensa en remotos tiempos cuando la pernicion y danina estrella solitaria alumbró à los insurrectos de Cuba y Filipinas. Ninguno de los países beligerante lanzó una proteste, siquiera aparente y de mero compromiso, contra el inau lito atropello de nuestros débiles barcos por los acorazados americanon. photo and shut

Y hoy para secundar los deseos de un hombre, quizá de un Estado que, amajen medio del infortunio y desgracia, oficialmente reniega de Dios, para cumplir tal vez nada más que los compromisos de un mal español, ¿80 nos quiere lanzar en una necia aventura de la que escaremos duelos y quebrantos formidables?

No; jespañoles, alerta! Contra esos planes, si á manifestarse llegan en p eno parlamento, la nación entera debe protestar y bacer caller á quien en momentos de demancia preteuda romper y hacer girones el manto de la Madre Patrie, la sufrida España.

¡Españoles, alerta! ¡Siempre neu-

by the object of sufficient EQUIS.

# TRIBUNALES

Juicios por Jurados

SENALAMIENTOS

Dies 22 y 23.—Causa procedente del Juzgado de Pietrahita, contra Martin de Miguel B azquez, por homicidio, Abogado Sr. Velayos, Pross.

ador Sr. Fernández (M.) Liodo. Calendria

## CAIDITON

En la Delegación de H cien a de esta provincia se recibió ayer el siguiente telegrama del Director general del Tesoro.

«En cumplimiento Real orden circular Guerra, 19 actual, publicada «Gaceta» de hoy, sutorizo á V. S. para admitir hasta 31 Diciembre venidero ingresos cuota vencida, reducción iempo servicio files à reclutas reemplezos 1912 y 1913.

IOYERÍA, RELOJERIA, PLATERIA Objetos para regalo

Gramófonos electricidad.

Alcázar, 6, KAISER Alcázar, 6 Inmenso surtido en medallas de oro y plata con Santa Teresa y objetos con vistas de Avila.

> Lámpara Osrram Medallas del Centenario

Movimiento de población.—Día 20 Defugciones. Paula Martin Her-

Nacimientos: Pedro Parra N vas. No hubo matrimonios.

#### Venta de casa

izá

0

de

10,

-87

108

88

876

Se vende la señalada con el número 7 de la calle del C.rmen. Informarán en esta redacción.

Se ha posesionado del destino de oficial de cuarta clase de esta Intervención de Haciende, D. Panoracio

### Importante

ABULENSES

Valdepeñas tinto superior 16 litros Garbanzos de cochura, à 0'70, 0'80

y una pesete kilo. Arroz superior á 50 céntimos kilo. Jamon andorrano al corte 5'50 pese-

Jabon Mora legitimo kilo 1'05 ptas | 16.913, 18.083; 18 783; 19.767; 21.520. Oera todos los tamaños. 460 gramos 1'25 pesetas.

#### LA MAS BARATA

Vallespin, 3.—Ultremarinos y Co-

Se ha pedido por el Gobierno civi de la provincia á los Alcaldes de la misma una relación del número de repatriados que existan en cada pueblo, con expresión del punto de donde proceden,

SE VENDE una vaca á plezos de pura raza holandes, de ouatro años, para parir á mediados de Noviembre, Para tratar dirigirse a D. Rómulo

González en Nav telgordo.

Se anuncia vacanto para su provisión la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Blasconuño de Mataca-

Les enfermedades de la viste, por rebeldes que sean pueden curar gracias al tratamiento vegetal del Gabinete Oculistico, Puebla, 6, Madrid

Con ligeras alternatives, continúa la gravedad en la enfermedad que padece nuestro querido amigo don Juan Fournier.

#### LABRADORES

Sulfato de cobre inglés legitimo Tomás Pérez núm, 6. Droguerís.

En Valencia se encuentra enferma, aunque por fortuna no de gravedad, la señorita Pilar Calvo Lucia, hermana de nuestro querido emigo, el bízarro Comandente Profesor de la Academia D. Francisco.

Muy de veras desesmos el restablecimiento de la enforma,

QUINTINA DOMINGUEZ

MODISTA DE MADRID

Calle del Conde Don Ramón, 4, pral Tetéfono número 55.

Hace toda clase de confecciones con arreglo á los últimos figurines de la moda, que tiene á disposición de las select ras elegantes de Avila.

Conde Don Ramón, 4, principal.

Esta noche regresará á Arévalo, nuestro queridís mo amigo D. Maria-Guerra,

Fumadores, pedid papel ABALIN

Ha mejorado notablemente de la grave indisposición que syer sufrió la respetable madre política de nuestro buen amigo D. Bartolomé Yañez.

Esta tar le han regresado á Madrid las distinguides señores de Udestres, viuda de Gallar o y bella señorita Merce les Birba.

. D spués de pasir les fiest s de la Sicta al la lo de sa familia, en el tren trovi: de estatar e ha salido para Madrid el oficiel tercero de Intandencia y querido migo nuestro D. R. miro C mpos Tarmos.

Del pueblo de Albornos se ha extraviado un buey de la propiedad de Esteban de Esteban, vecino de dicho pueblo, el cual ruega á la persona ó autoridad que sepa su paradero se sirva ponerlo en su conocimiento.

Las señas son:

Atiende por Lucero, pelo negro, bastante alzada, cruz con peana redonda en la llana de recha, oreja izquierda muesca y derecha endía, edad seis años y cuerna blanca.

Para Midrid hin salito esta tarde en el tren de les 4'26 los Sres. de Pa radinas, acompañados de su bellísima hija María Teresa.

# Información de "El Diario de Avila,

### POR TELEFONO

#### La loteria

El sorteo de hoy

Madrid 21 (16'15)

En el celebrado esta mañana han correspondido los tres premios primeros á los números y poblaciones si guientes:

7.003. - Mairid. - 150 000 pasetas: 6.823.-M dri 1.-60 000 it. 7.454.- A gec.res. - 25.000 id.

Los números premiados con 3 600 p set s h n sino:

1.865; 5.857; 6.295; 11.339; 14.575;

## Las obras públicas

La carretera de Arenas

Por el Ministerio de Fomento se ha ordenado la reparación de l carrete ra de Arenas de San Pedro á Talavera, habiéndose girado á tal efecto la cantidad de 5.000 pesetas.

#### La neutralidad de España

#### Moticia desmentida

Al recibir el Sr. Dato á los periodistas les insistió en que carece por completo de fundamento la noticia publicada por algunos perió icos, de que España haya sido requerida por Inglaterra para que salga ie su meutrelitad en el actual conflicto inter-

Dijo después el Presidente que i gnoraba de don le había salido tal no-

## La actitud de los liberales

#### Lo que dice Dato

Habló después el Jefe del Gobierno del acuerdo tomado por los liberales, respecto á la ectitud que han de observar durante el próximo periodo perlamentario.

El Sr. Dato d jo que él no había censurado dicho acuerdo, sino al contrario, que le respetaba como respeta los de todos

Afirmó que entiende no es esta ocasión de hacer política, sino patrie. pero que de todos modos él se someterá al juicio de sus adversarios y á la fiscalización del P. rlamento.

#### Visita á un penal

Ha sido ordenada una visita al Penal del Puerto de Santa María.

Dicha visita será girada por don Refael Salillas, Director de la Carcel Modelo de Madrid.

De Marraeces

L s pot cias oficiales recibides hoy do Mirenecos, no seusan nove lad algune.

#### Desórdenes en Portugal

Bombas y sublevaciones

Se rec ben noticies de Portugel, confirm undo os rumores que acerca de graves desór tenes ocurridos en en equella nación, venían circulando des to ayer.

Numerosos grupos de peisenos se han lauxado á las calles de las principales ciudades, haciendo resistencia á la fuerza armada.

Han sido arrojadas varias bombas que han producido deños de consideración.

El puente de la vía férrea inmediato a Santerent he side volado con dinamite, así como verios trozos de

Se esegura que se han sublevado algunas fuerzas militares.

De Lisboa han salido algunos regi mientos de les tres ermas para re ucir a la obediencia a los revoltosos.

El Gobierno se muestra preocupa dísimo, atribuyando el movimiento á manejos de los monárquicos y sindicalistas.

La población está muy alarmada. El movimiento parece ser no tiene otra causa que la intervención de Portugal en el actual conflicto.

Prensa Asociada.

### NOTICIAS RELIGIOSAS

Fiesta principal del Real Patronato

Mañ na celebrará su flesta principal a Sant : Teresa de Jesus, su Real é Ilustre Patronato.

A las ocho será la misa de comunión general. A las diez la mayor á grande orquesta y sermon á cargo del elocuente Lectoral de la Catedral M. I. Sr. D. Froilán Perrino.

Por la tarde á las tres y media dará principio la novena y terminada será llevada la Santa en procesión á la parroquia de San Juan, donde visitará su Pila Bautismal y se la cantarán gozos.

#### Religiosa Sección

SANTORAL

Dia 22.- Jueves. Santos Marcos b., Nimilona y Alodia Mrs. españolas, Donato O. y María Sa-

En la S. I. Catedral à las nueve de la mañana, Prima y Tercia, después misa y á continuación Sexta y Nona. Por la tarde el coro á las tres, terminado el cual se hará media exposición y se rezará el Sau-

En las Reparadoras á las siete de la mañana exposición del Santisimo y Misa

á las cinco de la tarde reserva. En San Vicente y Santo Tomás el Rosario al anochecer y cuatro y media de la tarde, respectivamente.

En Santo Comás continúa el ejercicio del mes del Rosario. Por la mañana á las cuatro y media y á las siete misas y dos partes de Rosario. Por la tarde á las cinco y cuarto exposición de S. D M., estación, Rosario, ejercicio, letrillas, reserva y Salve.

En la Santa termina la novena en honor de la excelsa patrona de Avila Tere sa de Jesus. Por la mañana á las och misa de comunión general y á las diez la mayor con sermón á cargo del M. I. señor D. Froilán Perrino. Por la tarde á las tres y media la novena, terminada la cual será llevada la «Santa» á la Parroquia de San Juan, a visitar su Pila Bautismal, terminándose con solemne despedida á orquesta.

En las Parroquias al anochecer el Santo Rosario. En la de San Juan con media exposición y los domingos platica. La misa y oficio divino son de la Oc-

va de la Santa, con rito doble y color

### SECCION MERCANTIL

Avila.-21 de Octubre de 1914 Los precios que rigen como corrientes para las compras al detail en los almace nes de San Román son:

Trigo de 47 à 48 reales las 94 libras. Centeno de 31 á 35 id. fanega. Algarrobas de 32 á 35 id. fanega. Cebaba de 26 á 27 id., id. HARINAS

Marca Nieve á 40 pesetas el saco de 100 kilos Marca Cisne á 39 id. id. Idem Marfil á 38 id. id.

Idem Plata á 37 id. id En la fábrica de Santa Teresa. TRIGO

Fanega de 94 iibras de 48 172 á 49 reales Centeno á 36 id. tanega. Algarrobas á 37 id., íd. Cebada á 29 id., id.

HARINAS

S. T. 440 y 50 pesetas los 100 kilos, T. T. a 4 id. id. T. & 39 id. id. X á 38 id. id. X. X. & 37 id. id.

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Muy señor mio: A continuación pongo nota de los precios obtenidos en el mercado de hoy por los diferentes articulos que al mismo han concurrido.

Trigo de 49 á 50 reales las 94 libras. Centeno de 86 á 37 id. las 96 id. Cebada de 25 á 26 id. la fanega Algarrobas de 36 á 37 id. Calcúlase la entrada de trigo en 1.000

Tendencia del mercado firme. Temporal bueno.

#### Peñaranda de Bracamonte.-20.

Trigo entrada 800 fanegas vendiéndose de 48 1/2 á 49 1/2 reales tanega. Cebada 160 de 27 á 27 112 id.

Centeno 100 de 36 á 36 112 id. Algarrobas 250 de 35 á 36 id. Guisantes 150 de 37 á 38 id. Harina de 1.ª á 19 rs. arroba. Idem de 2. 4 18 id. id. Idem de 3.º á 17 id. id.

Compras sostenidas en el trigo y con tendencia á la alza. Tiempo bueno y claro refrescando bas

tante por las noches.

Aspecto de los campos en vista de que no llueve se está semerando en seco pues la temporada está ya muy avanzada y no se puede retrasar demasiado la siembra-Está haciendo mucha falta el agua.

Valladolid 16 .- Mercado del Canal .-La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo á 50 y 50'28 reales.

Mercado del Arco.-La entrada ha sido de 130 fanegas de trigo á 50 reales. Tendencia sostenida.

Precios al detall: Trigo (en el Arco) 80 fanegas á 49'50 reales las 94 libras.

Centeno 100 fanegas á 37'75 las 90. Cebada á 23 las 70.

Avena á 16. Algarrobas á 34 la lanega de 94. Tendencia sostenida.

#### HARINAS

Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 40 pesetas los 100 kilos. Clases blancas y buenas á 39. Idem corrientes à 38'50.

SALVADOS

Tercerilla & 25 pesetas los 100 kilos, cuarta á 18, comidilla á 13 y salvado á 14 Tiempo revuelto.

Barcelona 16.—Han llegado 14 vagones de trigo, 6 de harina y 2 decebada.

Se ha vendido trigo procedencia Campanario á 48'73 reales fanega, Roa á 51 y 49'25, La Roda à 49'75 y Malagón à 49'50

Medina del Campo.

La entrada en este mercado fué de 190 fanegas de trigo. Se vendió el trigo á 49'50 reales las 94

Tendencia sostenida.

# Médico Especialista

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios contra las hernias descensos de la matriz, vientres voluminosos, desviaciones del trouco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades, visitará Avila el día 14 de cada mes, recibiendo consulta de 12 á 2 en el Hotel Inglés.

Consultas en Madrid todos los dias no festivos de 2 á 4 en su Instituto, Montera 38, primero.

#### TRASLADO

El acreditado despacho de Jabón, Aceile y Legia de la calle Reyes católicos 31, se ha trasladado al núm. 27 de la misma calle, 6 sea dos puertrs más abajo. Lo que su dueño Fructuoso Velayos pone en conocimiento del público. En el nuevo local se venden los ar-

tículos al siguiente precio: Jabón extra á una peseta kilo. Idem moreno á 0'80 id., idem. Aceite superior, á 1'30 litro. Legía de 16 grados, á 0'25 idem.

No confundirse: Reyes Oatóticos [27!

AVIIIA-Tip.º de Susercres de A. Jiménez.

#### EMULSION LA LA NUCLEINA

Es sin disputa alguna el tónico reconstituyente mas poderoso y eficaz de todos los conocidos y, no tiene rival para el tratamiento de la ESCROFULA, RAQUITISMO, CATARROS, BRONQUTE Y ANEMIA.

Multitud de certificados de médicos y personas curadas así lo acreditan. De venta en la farmacia del autor, Tomás Pérez. 12, Avils.

LA UNIVERSAL Gran Sastreria de militar y paisane

# Eugenio Martin Gil

4.—Reyes Catolices—4

Gran surtido en géneros de pañería para trajes de caballero de las mejores fábricas del reino desde 35 pesetas à 140.

Gabanes, capas y pellizas confección esmerada y facilidades para el pago.

Confección de trajes y abrigos de señora.

Hábitos talares y uniformes militares.

Todo más barato que minguna easa de la capital y 25 por 100 que las de Madrid.

NO CONFUNDIRSE

. 4. - Reyes Católicos. - 4

### Eugenio Martin

Servicio de Vapores Correos para Habana, Colón, Panamá, Arica, Iquique, Tacopilla, Antofogasta, Taltal, Coquimbo, Valparaiso, Taleahuano, Coronel, Corral y Punta

Saldrá del puerto de Santander el día 27 de Octubre el magnifico vapor correo de gran porte

#### «ESMERALDAS»

Admite pasajeros de segunda y tercera clase.

Precios de pasaje en tercera clase: Para Habana, peseras 213 incluidos los impuestos.

Para Santiago de Cuba, en combinaeión con el serrocarril, pesetas 248 in-

cluidos los impuestos. Para Colón, pesetas 256 incluidos los impuestos.

Llevan médieo, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque conforme con la vigente Ley de Emigración.

Para informes en general dirigirse à eus consignatarios,

# MUOS DE BASTERREGREA

Muelle núm. 6 bajo, SANTANDER

# Juan Gómez.

Representante de la acreditadafábrica de sellos de cauchut y metal, de Manue Lépez Ortege, de Madrid.

l'imbres perfectos de toda clases con almohadilla para sellar. Sellos relojes para bolsillo desde cinco

pesetas en adelante. Dijea para la cadena del reloj con se-

lo con bonitos grabados á 3 pesetas Lapiceros con pluma y sello a 3 pese tas y el mismo con sello para lacre f 4

#### Representante

De la acreditada casa de F. Carrasco etc. Hermano, de Jerez de la Frontera Se envian muestras de vinos al que lo

Tomás Péres, 14, Imprezir, Avila.

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, nerviosas y paralíticas, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la outación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningun eambio brusco, siendo su temperatura media de 18 à 20° durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.

Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente á los banistas concarrentes a las aguas de Aachen (Aix la Chapelle—Prusia), similares a las de rehena, que pueden proseguir sus interrumpidos tratamientos en estas aguas termales de Archena.

Este Balneario no deja que desear ningún servicio: Instalación hidro-terápica completa. Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfec ión, Instalación de lavaderos mec nicos á vapor, último sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gr. n. Casino, Tea-tro-Cine (función todas las noches) Delicioso parque y mesa de Régimen todo el año, cuatro magnificos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de Las TERMAS, desde 12 á 20 ptas. por dia; Hotel LEVANTE, desde 6'25 a 11 ptas; Hotel MADRID, desde 5,50 á 11 ptas.; Hotel LEON, desde 3'50 a 6 ptas. Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho á un desento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en quince ó más dias.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la Estación los coches

A la llegada de todos los trenes se hallan en la Estación los coches ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de

Aviso muy interesante. To o bañista antes de ponerse en camino debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario e viaje, y cuantos datos le interesan que recibira gratuitamente dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles, Basilio Irureta. BALNEA-RIO DE ARCHENA. Murcia (España).

# Refención y curación racical en todas edades: sin operar; con comodidad, recato y en breve tiempo.

Acierta infaliblemente: no sufre er gaño ni decepción quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL.

alto PODER JUDICIAL.

Admirable consolidat vo. GRAN ADELANTO, SUMA PERFECTIBILIDAD. Siendo de fama mundial y reconocida por la ciencia la absoluta eficacia del tratamiento no operatorio del especialista D. Pedro Ramon, PATEN FIZADO Y ENALTECIDO ANTE LOS TRIBUNALES DE JUSTIC A, seria temeridad segiur sufriendo hernias (quebraduras), hoy que cuantos quieren, sin la cruenta operación ni recidivas (sin molestias y único gasto), se que tan el sambenito de tal delencia, sus molestias, sufrimientos y peligros, bastándoles dirigirse al Instituto Español de Ortopedia Abdominal, que posevendo las privilegiadas creaciones Ramon (cinco patentes de invención), dispone del único real y verdadero PROTOTIPO DEL TRATAMIENTO NO OPERATORIO DE LAS AFECCIONES ABDOMINALES: hernias (quebraduras), relajaciones, dislocaciones, abultamiento y descenso de vientre, etc. exito tan completo como rápidamente obtenido. Despacho: CARMEN. num 38, piso 1º BARCELONA.

Pidase, gratis, folie tito instructivo.

Pidase, gratis, folk tito instructivo.

AVISO: El ortopédico espec alista D Pedro Ramon, se
dias 12, 13 y 14 de Noviembre. Recibirá de diez a una de la 1
de la tarde en el HOIEL DE ORIENTE (Arenal, 1).

# Motores de Gas Pobre "Ruston...

Los más perfectos y económicos en consumo Gasógenos para quemar antracitas car-BON VEGETAL Y RESÍDUOS DE MADERA

Máquinas de vapor y Calderas "RUSTON,, DE TODOS TIPOS Y FUERZAS

# NAVAS y C." Ingenieros

(Casa fundada en 1883) CALLE DEL MARQUES DE CUBAS. 5. MADRID

ESPECIALIDAD EN INSTALACIONES DE RIEGO, ABASTECIMIENTO DE AGUAS, HARINAS Y ELECTRICIDAD.

MÁQUINAS ESPECIALES PARA TODA CLASE DE INDUSTRIAS, MOTORES Á GASOLINA, PETRÓLEO Y CREOSOTA

ACCESORIOS PARA MAQUINAS PRESUPUESTOS Y CATALOGOS GRATIS

# Almacén de Tonelería y Pipería de Roble Americano

# Doroteo Dávila Villalobos

Construcción y venta de toda clase de envases nuevos y usado

Hay grandes existencias de todas clases y tamaños en bocoyes y pipas nuevas y usadas de vinos para la próxim

Muro y Estación 1,

# Abonos para todos los cultivos

¡¡Agricultores!! Despreciad las ofertas de Abonos químicos que os hagan ciertos vendedores. Debeis buscar siempre los abo. nos mejores y no los más baratos. Dirigiendo vuestros encargos á esta Casa tendreis la seguridad de abonar bien.

Casa recomendada por muchos señores Ingenieros Agróno. mos y por el "Centro de Estaciones Experimentales de Abonos".

Pueden pedir precios y condiciones en todo tiempo del año, así como toda clase de instrucciones necesarias para su empleo á

LUIS VELASCO AREVALO (Avila)

## Aguas minerales de Calzadilla del Campo

(Provincia de Salamanca)

Clasificadas en el Anuario Oficial de Aguas Minerales de España de sulfuradas-sódicas, las de los baños y sulfuradas-sódicas variedad bicarbonatada, las de la acreditada Fuente del Es. tómago.

#### INDICACIONES

Las del Balneario están indicadas, principalmente, en elReumatismo nervioso articular y fibroso. Enfermedades de la piel, Sifilis secundaria y terciaria. Aparato respiratorio y Escrofulismo,

Fuente de Estómago. -- Unica en España, sulfurosa-sódica, que goza de la cuall. dad de bicarbonatada azoada. Indicadísima en toda clase de dispepsias, gastralgias, pirosis, filceras gástricas, enfermedades hepáticas de los riñones, aparato respiratorio y escrofulismo, siendo su especialización marcadísima en las afecciones del aparato digestivo. Se expende embotellada en las principales farmacias; haciéndose pedido

al Administrador del Balneario á quion se dirigirá toda la correspondencia. Fonda, esmerado servicio, precios económicos, habitaciones espaciosas é higiéni

as, hermosos salones de recreo.

l'emporada oficial de 1.º de Junio á 3 de Septiembre, Coche diario de Salamanca al Balneario.

# Servicios de la Compañía Trasatlántica

#### LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 4; de Málaga, el 5, y de Cádiz, el 7, para Salta Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo, el 3.

#### LINEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual, saliendo de Génova, el 21; de Barcelona, el 25; de Málaga, el 28; y d Cádiz, el 30, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27, y de Habana el 30 de cada mes.

#### LINEA DE CUBA-MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17; de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruna, el 21, para Habana, oada mes, para Coruña y Santander.

#### LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádia el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo Coro, Cumana, Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico.

#### LINEA DE FILIPINAS

Trece viajos anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de La Coruña, Vigo Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 7 Enero, 4 de Febrero, 4 de Marzo, 1 y 29 de Abril, 27 de Mayo, 24 de Junio, 22 de Julio 19 de Agosto, 16 de Septiembre, 14 de Octubre, 11 de Noviembre y 9 de Diciembre; para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-llo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 27 de Enero, 24 de Febrero, 24 de Marzo, 21 de Abril, 19 de Mayo, 16 de Junio, 14 de Julio, 11 de Agosto, 8 de Septiembre, 6 Octubre, 3 de Noviembre y 1 y 20 de Diciembre para Singapore demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, presiguiendo viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transberdo para y de los puer tos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China Japón y Austrália.

#### LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2; de Valencia, el 3; de Alicante, el 4, y de Cádiz, el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y Puertos de la Costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, indicado en el visio de ida. cadas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL-PLATA

Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coruña el 18, de Vige el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Rio Janeiro, Mntevideo y Buenos Aires el 16, para Montevideo Santos Rio a maiso Canarias Lisboa Vigo Coruña Gijón Santordes y Bilbas Montevideo Santos Rio a neiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se exploden pasajes para todos los puertos del mundo socielos por carga y se explose. den pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para anuncios en periódicos de provincias,

A. REYES MOREN

Para anuncios bien combinados,

A. REYES MORENO

Para anuncios baratos,

A REYES MORENO CARRETAS, 47, MADRID